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CONSEJO A EMI XTRAORDINARIO SESION_ N° ~ 2002  
En Concepcién, Martes 30 de Abril del afio dos mil dos, en el Salon Azul de la
Biblioteca General, tuvo lugar la Sesién Ordinaria del Consejo Académico de la
Universidad de Concepcidn, presidida por el sefior Rector, don SERGIO
LAVANCHY MERINO.

Asisten Sres.: ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO, Vicerrector; ALBERTO
LARRAN PRAT,Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos; RODOLFO
WALTER DIAZ, Secretario General y don MARCO MOSSO_ HASBUN,
Prosecretario General.

Decanos Sres.: EDUARDO AQUEVEDO SOTO,Facultad de Ciencias Sociales;

SERGIO CARRASCO DELGADO,Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales;
OCTAVIO ENRIQUEZ LORCA,Facultad de Medicina; CARLOS CALVO MONFIL,
Facultad de Farmacia; FERNANDO ESCOBAR MUNOZ,Facultad de Odontologia;
CARLOS GONZALEZ CORREA, Facultad de Ciencias Biolégicas; FERNANDO
REYES AROCA, Facultad de Ingenieria Agricola; ELISEO RIVERA
ALTAMIRANO, Unidad Académica Los Angeles; JOSE SANCHEZ HENRIQUEZ,
Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas; JUAN SAAVEDRA GONZALEZ,
Facultad de Ciencias Econdémicas y Administrativas; JOEL ZAMBRANO

VALENCIA, Facultad de Ingenieria; ydon RICARDO UTZ BARRIGA,Jefe Carrera
de Arquitectura.

En reemplazo de los Decanos de las Facultades de: Educacién, Ciencias
Naturales y Oceanograficas, Ciencias Forestales, Humanidades y Arte, Medicina
Veterinaria, Ciencias Quimicas y Direcci6én General Campus Chillan asisten : la
Sra. GLADYS RIQUELME DEL SOLAR (Vicedecano); Sr. JOSE BECERRA
ALLENDE, (Vicedecano); Sr. JAIME MILLAN HERRERA. (Vicedecano); Sr.
PATRICIO MORENO FARIAS. (Vicedecano); Sr. PATRICIO ARIAS VILLEGAS.
(Vicedecano); Sr. HECTOR MANSILLA GONZALEZ. (Vicedecano); y Sr. SERGIO
RECABARREN MORGADO, (Sub-Director Coordinacién Académica y Estudiantil),
respectivamente.

Excusas: Sr. Alfredo Vera Manriquez, Decano Facultad de Agronomia; el Sr.

Diego Olivares J. y Srta. Luisa Saavedra L., Presidente y Vocal de Derechos
Humanos, de la Federacién de Estudiantes.

Invitados : Sres. Jaime Baeza H, Arturo Mora C., Director y Sub-Director de
Estudios Estratégicos respectivamente y Roberto Saelzer F., Sub-Director de
Docencia.

TABLA
1. ACTUALIZACION DEL PLAN DE DESARROLLO ESTRATEGICO.
2. FORMAS DE TRABAJO DEL CONSEJO ACADEMICO : PROPOSICIONES.
3. PREMIO UNIVERSIDAD.
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 Se abrid la sesidn a las 10.10 horas.  
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E] Sr. Rector, en forma previa a la realizaci6n de esta sesién extraordinaria
de Consejo Académico sefiala, que en lo que dice relacién al tema del crédito

universitario que ha estado en la prensa ultimamente, la Ministra de Educacion se
ha comunicado con los Rectores del Consejo para informar de un incremento
adicional de 3.310 millones de pesos, que corresponden a_ recursos frescos, para
asignacion del crédito y que estan destinados para paliar el déficit que se produce
todos los afios. Destaca al efecto, el esfuerzo hecho por el Gobierno en este
sentido. Explica la forma en que estos recursos se aplicaran particularmente en la
Universidad de Concepcion.

PRIMER PUNTO: ACTUALIZACION DEL PLAN DE DESARROLLO
ESTRATEGICO.

El Sr. Rector resalta la importancia y los efectos que tiene para la

Universidad, el Plan de Desarrollo Estratégico que fue aprobado el afo 1999 y, que
ha estado rigiendo hasta ahora. Explica que tomando como base los documentos
entregados a los Sres. Consejeros y la exposicién que luego efectuara el Director
de Estudios Estratégicos, Profesor Jaime Baeza H., se estara en condiciones de
aprobarla actualizacion del referido Pian, elaborado por el Consejo Institucional de
Calidad (CIC).

A continuaci6n, el Profesor Baeza inicia su exposicion sefalando que
se han recibido dos observaciones de Facultades a los que se incluye una
tercera, que llegé tarde, la que no pudo incluirse al documento que se distribuye
para estos efectos a los Sres. Consejeros. Afiade que estas observaciones no
suponen grandes cambios a lo que se esta planteando. Recuerda que la
documentacién pertinente al punto, fue entregada con antelacién a los sefiores
Decanos y Directores de Departamento, y fue presentada en un Consejo
Académico anterior y, como lo informara el sefior Rector, corresponde a este
Consejo sancionarla actualizacion del PEI.

Prosigue su exposicién el Profesor Baeza, asistiéndose de

Transparencias, respecto de las cuales, se detiene informando diversos aspectos
de ellas, haciendo hincapié, en que una de las propuestas, considera importantela
asignacion de recursos, de acuerdo con el cumplimiento de los objetivos del PEI y,
también, otra que sugiere, que deben definirse en forma mas explicita las areas
tematicas prioritarias. Al mismo tiempo, sefala que en las proyecciones apareceran
en forma destacada las modificaciones (color azul).
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 Hace ver que primeramente, se referira a la FORMACION PROFESION
principalmente a sus objetivos, donde resalta las principales modificaciones.|

Objetivol : Mejorar la Calidad del Proceso Educacional.

Objetivo ll: Promover una formacion integral, altamente competente

en lo profesional.

Objetivo Ill: Adecuarla oferta de carreras y satisfacer las aspiraciones
laborales de los egresados.

a
eObjetivo IV Mejorar los indices detitulacion.

a
]Objetivo V Aumentar la cantidad, calidad y diversidad de las

actividades de Educacién Continua.

A continuacion se producen las siguientes intervenciones entre los
Sres. Consejeros, el Sr. Vicerrector, el Sr. Vicerrector de Asuntos Econémicos y
Administrativos y el Sr. Rector, abordandose entre otros, los siguientes topicos:
insistir en privilegiar la calidad mas que el numero y que la mayor cantidad de
alumnos debe ir aparejado con el crecimiento de la Universidad que requiere cierta

definicién; que también debe considerarse como indicadorel indice de satisfaccién
de los usuarios, esto es, los empleadores; sobre la vinculacién entre la oferta de
carreras con las necesidades del mercado y su implicancia en las necesidades de
desarrollo regional y nacional, suscitandose debate, determinandose que no son
temas excluyentes sino complementarios (Intervencién del Estado en el mercado a
través del Proyecto de Formacién de Profesores); sobre la importancia que reviste
la educacién continia en el trabajo de la Universidad que exige cierta
planificacién y que constituye un estandar de Universidades de alto desarrollo
(reciclaje de profesionales y las estrategias que ello conlleva, como la educacién
continua electronica y su importancia); plantear como objetivo o potenciar masla

estrategia de especial atencién a los estudiantes que ingresan a la Universidad, no
bastando detectar las deficiencias sino que aplicar los remedios necesarios
(comunicacién); que se persigue mejorar el proceso educacional en términos
generales para adecuarse al mundo del trabajo cambiante por influencia de la
globalizacién y conseguir la autoformacion del estudiante; que se advierte la
necesidad de definir el tema de la calidad y del crecimiento (cupos) como también
el grado de autonomia de las Facultades (en relaci6n al tipo de profesional que se
desea ); que resulta adecuado en lineas generales los agregados y correcciones
del Plan en lo tocante a los lineamientos de desarrollo de la formacién profesional
en el area sanitaria; que es de toda importancia considerar los indicadores
estandares de la industria (postulaciones efectivas por vacante); que constituye
también un objetivo potenciar la imagen de la Corporacién Universidad de

Concepcioén como también lo relativo al desarrollo informatico y de sus tecnologias
de informatica; que es plenamente posible afirmar que estos planes deben hacerse
carne en los académicos para constituir una buena herramienta de gestion; quela
situacion del mundo del trabajo se esta internacionalizando (desempefio en otros
paises — Tratados: Unién Europea), que se hace necesario confluir en cierta
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que exige una constante vivencia laboral (practicas) que se refleja tan io en [a
ventaja de la formacioén del ambiente laboral y en la apertura de posibilidades de
trabajo para los egresados.

Motivo de las intervenciones producidas, el Profesor Baeza, propone
refundir las observaciones dela siguiente forma:

e En Objetivo Il, incluir una estrategia destinada a la internacionalizacion
de la formaci6onde los profesionales,al igual que en el postgrado.

* En Objetivo Ill,  incluir un indicader que exprese claramente la
satisfaccioén de los empleadores.

e En Objetivo Ill, modificar introduccioén sefialando que la Universidad de
Concepcion debe desarrollarse en funcidn de sus areas actuales y
potenciales y tener presente la demandareal por Educacioén Superior, los
requerimientos del mercado laboral de la regién y del pais y, en forma
especial, las necesidades futuras derivadas del desarrollo regional y
nacional.

e En Objetivo IV, enfatizar los aspectos que tienen un especial impacto en
el ingreso de estudiantes a primer ano.

e En Objetivo V, incluir una estrategia que asegure contar con un proyecto
destinado a desarrollar en forma efectiva la Educaci6n Continua.

Posteriormente, se refiere al tema del POSTGRADO, deteniéndose en sus

objetivos:

Objetivo VI : Fortalecer los programas de Magister y Doctorado.

Objetivo Vil : integracion a nivel Nacionale Internacional.

Objetivo VIII: Aumentarla eficiencia de los programas.

Objetivo IX : Incrementarfinanciamiento.

Objetivo X : Optimizar los programas de especializaci6on en el area de
de la Salud.

Seguidamente, se producenlas siguientes intervenciones y comentarios
entre los Sres. Consejeros, el Sr. Vicerrector, el Sr. Vicerrector de Asuntos

Econémicos y Administrativos y el Sr. Rector, comprendiendo entre otros, los
siguientes temas: que desde el punto de vista de la formacién de cientificos es
insuficiente el numero anual de graduados (100) en los Programas de Doctorado,

lo que obliga a que se destine por parte de los organismos gubernamentales una
mayor cantidad de recursos; que debeinsistirse en la integracién de los Programas
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de Especializacién en el Area de Salud; que la integracion
para el desarrollo del postgrado y que debe apuntar a la formacion no
redes nacionales sino también internacionales; que dentro del contexto

disposiciones del Plan se ajusta mas a su objeto la expresidén,
optimizar ; que es de conveniencia desplegar esfuerzos para efectuar un
seguimiento de los graduados ya que trae como consecuencia calidad para la
institucion; y que debe también incorporase como objetivo la diversificacién de la
oferta de programas de especializacion al ser una de las demandas de desarrollo
nacional.

Motivo de las intervenciones producidas, el Profesor Baeza, propone
refundir las observacionesde la siguiente forma:

e En Objetivo Vil, Estrategia 32, queda como sigue: “Conformar redes
nacionales e internacionales de postgrado”.

e En Objetivo Vil, incluir un indicador que permita realizar un seguimiento
alos egresados. Esto comounfactor importante decalidad.

e En Objetivo IX, la Estrategia 37 queda como sigue: “Plantear al estado la
necesidad dedefinir una politica de financiamiento del postgrado”.

® Objetivo X, queda comosigue: “Fortalecer y diversificar los programas
de especializacion en el area de la salud”.

e En Objetivo X, incluir un indicador que permita realizar un sequimiento a
los egresados.

Concluidas las intervenciones el Profesor Baeza, sefiala que estas
observaciones se incorporaran al referido proyecto para enriquecer y mejorar su
texto.

El Sr. Rector hace ver, que en la préxima sesién se continuara con el
estudio de los otros temas restantes, esto es, Investigacion y Creacion, Asistencia
Técnica a Empresas y Organismos, Extension Académica y Difusién Cultural y
Gestion Institucional, dela Actualizacién del Plan de Desarrollo Estratégico.

SEGUNDO PUNTO : FORMAS DE TRABAJO DEL CONSEJO ACADEMICO:
PROPOSICIONES.

Se pospone su conocimiento para una proxima reunion.

TERCER PUNTO: PREMIO UNIVERSIDAD.

El Sr. Rector sefiala, que en este punto se ha distribuido un documento que

contiene la propuesta de las Facultades, sobre los postulantes del Premio
Universidad y que sera presentado por el Sr. Sub-Director de Docencia, Profesor
Roberto Saelzer.
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  EI Sr. Sub-Director de Docencia informa previamente, que enlassi
en que existid duda se convocd a la Comisién establecida en el articulo 8° del
Reglamento sobre Premio Universidad para su resolucion. A continuacién procede
a referirse en detalle al documento propositivo, que se reproduce a continuaci6n:

    

POSTLLACIGNES PREMIO USTVERSIDAD 200)

(PROPOSICION DE FACULTADES) 

 

: NITA CNISE BYa0 HPSES

v

 

| NOMBRE ALUMNO

 

ARBERA
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 Acto seguido, se aclara que de acuerdo a la Reglamentaci6n de
Universidad, el promedio se obtendra hasta con una décima, de modo que cuando
dos postulantes dispongan de igual promedio al decimal, estos dos reciben el
Premio.

Por otra parte, el Profesor Saelzer procede a explicar en detalle las
situaciones vistas en la Comisién Especial, destacandose entre estas, que no
cabia el Premio Universidad a los que obtenian el Grado de Bachiller al conducir
éste a la Licenciatura 0 a otra Carrera y en lo tocante a las Carreras dela Infancia
se privilegié a la Carrera de inicio y se otorgé un solo premio.

ACUERDO N° 19-2002 :
Por unanimidad de los Sres. Consejeros se aprobo la propuesta presentada
por la Direccidn de Docencia para el otorgamiento del Premio Universidad a
los alumnos agraciados que aparecen en el documento adjunto.

IALMER
RECTOR

Se levanta la sesion a las 12.20 horas.

 

   
  

  

RWD/MMHirba.
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